
格莱美颁奖典礼
阿黛尔横扫5项大奖

星报讯（宗合） 北京时间 2 月 13
日，第 59 届格莱美颁奖典礼在美国洛
杉矶举行。英国歌手阿黛尔获得年度
最佳流行专辑、年度最佳制作、年度最
佳歌曲、最佳流行歌手和最佳流行演
唱专辑五项大奖。

在 最 佳 歌 曲 奖 项 上 ，阿 黛 尔 以
《Hello》一曲赢得大奖，击败的劲敌包
括美国流行乐天后碧昂丝、创作歌手
麦克波斯纳、加拿大歌手小贾斯汀及
丹麦的卢卡斯葛拉汉乐团。

阿黛尔凭借《Hello》和《25》分别获
得本届格莱美年度最佳流行女歌手以
及最佳流行专辑，追平Taylor Swift的
两次纪录。此外，阿黛尔荣获最佳流
行演唱奖，《Hello》还赢得了年度最佳
制作奖。

碧昂丝以《Formation》赢得最佳
音乐录影带奖。歌手 David Bowie 则
凭借《Blackstar》获得年度最佳摇滚歌
手奖。

《西游伏妖篇》
票房破16亿

星报讯（记者 吴笑文） 截至 2 月
13日，由周星驰与徐克联手打造，吴亦
凡、林更新、姚晨等主演的电影《西游
伏妖篇》票房累计突破 16 亿元。影片
也再度曝光“舞龙版”海报以及“西行
的路”纪录片，完整记录了从影片筹备
策划到拍摄制作的整个过程。美术、
服装、造型、摄影、动作、特效等各个部
门通力合作，周星驰、徐克统揽大局并
亲力亲为指导现场工作。

首度曝光的纪录片中，对影片的整
体制作，周星驰坦言：“最大部分时间
都是花费在前期的创作上。”徐克也表
示：“这次影片对颜色的使用很大胆，
整个皇宫都是玩具。”饰演九宫真人的
姚晨也坦言制片部门很辛苦。《西游伏
妖篇》正在全国欢乐热映中。

星报国学堂
开办老年学习班

星报国学堂是市场星报社半公益
性书画、诗词、摄影培训平台。吴雪、郭
因、郭公达等担任顾问，张良勋、章飚、
朱松发等担任导师，除固定培训外，不
定期有名家讲座，免费送图书活动。

长期执教国学堂的名师有沈力、
唐佳、黄书权、王士龙、胡玉等。为让
老年人过得快乐、充实，学有所乐，特
开办老年学习班，每期学习 30 课时，
每次学习 2 课时,学费 500 元。星报
国学堂总部地址：合肥高新区海关
路与天智路交口西北 50 米（原华东

中 药 大 院 内 南 楼 一 楼），场 地 面 积
200 余平方米，多媒体授课。报名热
线：18226629388（江女士）。
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继“留葡”小将唐诗回国转投北京国安后，在葡萄牙莱雄
伊什队效力的安徽小将韦世豪也即将回流。根据葡萄牙媒体
报道，韦世豪被中超豪门上海上港主帅博阿斯看中，有意以租
借形式加盟球队。 ▋记者 江锐

征战葡甲，表现抢眼
1995 年 4 月 8 日出生于安徽蚌埠的韦世豪，现在还不满

22岁。因为在2014年亚青赛赛场面对日本队时，打入一记C
罗式的落叶任意球破门绝杀对手而成名，并被冠以“国青 C
罗”的名号。

作为山东鲁能足校的“产品”，技术出众但身体单薄的韦
世豪，留洋过程其实还是颇为曲折的。2014 年 1 月份加盟博
阿维斯塔队，征战葡超联赛，在 7 场比赛中他总共出场 292 分
钟，但遗憾的是并未取得过进球。2015 年加盟费伦斯也少有
出场的机会。2016 年 1 月转会加盟葡甲莱雄伊什队，本赛季
他不但在联赛中取得进球，甚至还在葡萄牙杯比赛中，有过加
时进球绝杀对手的精彩表现。到目前为止，本赛季他已经出
场21次，8次作为首发队员登场，并且打入2粒进球。

安徽双星，有望携手
由于受到中国足协出台的“U23新政”影响，中超联赛每支

球队必须要在每场比赛的首发阵容中加入一名23岁以下的中
国球员，所以 21 岁的韦世豪便成为了上海上港的引援目标。
不过，韦世豪一直梦想前往英格兰或西班牙踢球，但始终未能
如愿，因此一直留在莱雄伊什等待机会。

但是，随着中国足协新政的推出，包括上海上港队在内的
多家中超球队，都有意引进与莱雄伊什队合约还剩下几个月
的韦世豪，其中上海上港队的意愿最为强烈，而韦世豪极有可
能以租借一年的形式加盟。值得一提的是，上海上港队还有
一名安徽籍小将魏震，本赛季也被博阿斯看中选入一线队，如
果韦世豪能够顺利加盟，两名安徽小将不但有机会携手出战
中超联赛，甚至有望亮相亚冠赛场。

谢霆锋携新作昨日合肥会影迷

做好一件事，首先要喜欢

安徽小将韦世豪有意加盟上海上港

昨日下午，谢霆锋和自己的新片《决战食神》导演叶伟民
来合肥UME国际影城等9家影院路演，为电影大力“吆喝”。
虽然在接受记者采访时，谢霆锋直言档期歪了，影片延期上映
影响了票房表现令他非常不满意，但如今工作中拥有很多身
份，被赞还能一直保持可贵的少年气质，他笑言：“要做好一件
事首要的条件就是要喜欢，可能我没有把工作看待成工作，就
是自己的一部分，就不会感觉那么疲惫了。”

▋记者 吴笑文 文/图

没把工作看待成工作，就没那么疲惫
之前拍过很多动作片，这次转移阵地拍美食片，谢霆锋说

这是比较新的尝试。“虽然之前也有接触过，但都是夸张的武
侠化，漫画了的，这次是以烹饪为出发点，真实地表达。最近
几年都在用心研究 ，希望变得更专业。动作片和美食片，这
两种类型的片子都很喜欢，是不同阶段的尝试”。

虽然这类片子不容易拿奖，但谢霆锋坦言：“真的不是在
每次选题的时候就考量能否拿奖，要做好一件事首要的条件
就是要喜欢，不爱这个事情，你是做不好的。”

制作公司老板、演员……现在谢霆锋身份很多，他说这
些身份没有分过先后，可以都兼顾的，是否辛苦，谢霆锋
直言也还好。听说有女作家评价谢霆锋身上一直保持
着可贵的少年气质，他挠挠头，笑说：“还少年啊？我
不知道。可能我没有把工作看待成工作，就是自己
的一部分，就不会感觉那么疲惫了。”

档期歪了
观众越开心我们越心痛

用戏剧带动美食，用情怀来讲故事，是
谢霆锋拍这部电影的初衷。选择葛优出演，
谢霆锋表示，英皇的老板跟他很熟，他们私下也
一直都有往来，希望可以有合作的机会。有这样的前辈在片
中演师傅是最合适的。谢霆锋说，通过合作他发现，葛优是
真的很实在很踏实的一位老师。“现在的市场，很多人都会在
拍电影的时候强调花了多少亿请了多少爆破、特效，而葛优
老师则天天拿着剧本研究，希望可以一个字一个字地优化台
词。他这样也是提醒我们拍电影最根本的就是讲故事，故事
得好，其他的都是花哨，只起一种帮助作用。”

电影《决战食神》原定于大年初一上映，在改档延期之后，
终于在日前公映。现在口碑不错，但对于票房的表现，谢霆锋
直言：“档期歪了。现在的表现非常不满意，真的应该是大年
初一的档，但排片这不在我们手里，要是在大年初一可能会更
正一点。”他说：“大家都抱着吃货、亲情的心态来看，观众看
得越开心我们就越心痛。当演员、导演，只能做好自己的本
分，其他的我也没管，也不想管，现在对电影票房都有很多招
的，大家都知道，还蛮遗憾的。”


